

# 05 LA VIE QUOTIDIENNE



## LES OUTILS DE L'ÉCOLIER

Les cartables des écoliers sont en cuir. Ils servent à transporter leur précieux matériel qui coûte très cher.

Les écoliers écrivent avec des porte-plume, car les plumes d'oies sont abandonnées vers 1850 et sont remplacées par des plumes métalliques. Ils rangent leur porte-plume dans leur plumier.

Les cantines scolaires n'existent pas. Pour déjeuner à midi, certains élèves rentrent chez eux. Ceux qui habitent loin prennent leur repas dans l'école. Ils partent le matin avec une gamelle qu'ils font réchauffer sur le poêle qui chauffe la classe l'hiver.



1.



2.



## LES HABITS

Pendant la classe, pour se protéger des taches d'encre, tous les élèves portent une blouse, appelée « sarrau ».

En ville, les écoliers portent des chaussures en cuir appelées « galoches ». À la campagne, comme il faut parfois marcher dans les champs pour aller à l'école, les enfants portent des sabots.



3.



4.



1. Cartable à 2 poches, en cuir marron, 1930  
Crédit : n° d'inventaire 1979.09065

2. Plumier et porte-plume  
Crédit : n° d'inventaire n° 1981.00314

3. Blouse en toile grise, 1958  
Crédit : n° d'inventaire 2009.06200

4. Paire de sabots pour enfants  
Crédit : n° d'inventaire 1979.31917

5. Éléves de l'école de garçons de Chastel-Nouvel (Lozère), 1900  
Crédit : n° d'inventaire 1979.36669.84